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第 ２ 回 熊本県議会 議会運営委員会会議記録 

 

令和７年５月８日(木曜日) 

            午前10時１分開議 

            午前10時10分閉会 

――――――――――――――― 

本日の会議に付した事件 

１ 次期定例会について 

２ その他 

(1)高校生県議会の充実について 

(2)熊本県議会災害等対策協議会につい

て 

(3)夏季における議会内の服装について 

(4)その他 

――――――――――――――― 

出 席 委 員(12人) 

        委 員 長 髙 木 健 次 

        副委員長 橋 口 海 平 

委  員 前 川   收 

        委  員 藤 川 隆 夫 

委  員 城 下 広 作 

        委  員 松 田 三 郎 

        委  員 吉 永 和 世 

        委  員 池 田 和 貴 

        委  員 溝 口 幸 治 

委  員 坂 田 孝 志 

委  員 西   聖 一 

委  員 山 口   裕 

欠 席 委 員(なし) 

議   長        髙 野 洋 介 

委員外議員(１人) 

   副 議 長 緒 方 勇 二 

――――――――――――――― 

執行部出席者 

総務部長 千 田 真 寿 

総務部総括審議員 

兼政策審議監  坂 野 定 則 

首席審議員兼財政課長 元 田 啓 介 

審議員兼財政課課長補佐 林 田 昭 広 

審議員兼財政課課長補佐  黒 川 賢一郎 

――――――――――――――― 

事務局職員出席者 

          議会事務局長 波 村 多 門 

     議会事務局次長 

兼総務課長 鈴   和 幸 

   議事課長 下 﨑 浩 一 

総務課課長補佐 岩 下 洋 之 

議事課課長補佐 岡 部 康 夫 

政務調査課課長補佐 小 﨑 博 文 

議事課課長補佐 吉 村 修 一 

総務課主幹  脇 山   強 

議事課主幹 北 里 一 城 

   議事課主幹 太 田 弘 巳 

――――――――――――――― 

  午前10時１分開議 

○髙木健次委員長 ただいまから第２回議会

運営委員会を開会いたします。 

 審議に入ります前に、４月の人事異動によ

り、執行部及び議会事務局の出席者に変更が

あっておりますので、それぞれ自己紹介をお

願いします。 

（総務部長～議事課長の順に自己紹介) 

○髙木健次委員長 それでは、議事に入りま

す。 

初めに、議題１、次期定例会についてお諮

りいたします。 

招集日、会期及び日程等について、議会事

務局長から説明をお願いします。 

 

○波村議会事務局長 それでは、資料１を御

覧ください。 

 招集日を６月６日、閉会日を６月25日と

し、会期を20日間とする案でございます。 

まず、６月６日は、本会議でございまし

て、開会宣告の後、会期決定、議案上程、知

事説明となります。 

 ７日及び８日は、県の休日のため、９日か

ら11日までは、議案調査のため、休会でござ
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います。 

 12日から17日までは一般質問でございま

す。 

 12日は、自由民主党、立憲民主連合、公明

党の順で、13日は、参政党、無所属、自由民

主党の順で一般質問がございます。 

14日及び15日は、県の休日のため、休会で

ございます。 

16日は、自由民主党、無所属、自由民主党

の順で、17日は、自由民主党、自由民主党の

順で一般質問があり、その後、議案等に対す

る質疑、委員会付託となります。 

18日は特別委員会開会のため、19日及び20

日は常任委員会開会のため、21日及び22日は

県の休日のため、23日は常任委員会開会のた

め、24日は議事整理のため、それぞれ休会で

ございます。 

25日の最終日は、本会議でございまして、

委員長報告の後、質疑、討論、議決、閉会宣

告となります。 

 なお、請願及び意見書等の締切りは、６月

12日の午後５時となりますので、よろしくお

願いいたします。 

 以上でございます。 

 

〇髙木健次委員長 ただいまの説明について

質問はありませんか。 

  （｢ありません」と呼ぶ者あり) 

〇髙木健次委員長 それでは、次期定例会に

ついては、ただいまの説明のとおりとしてよ

ろしいでしょうか。 

(｢はい」と呼ぶ者あり） 

〇髙木健次委員長 御異議なしと認め、その

ようにさせていただきます。 

次に、議題２、その他に入ります。 

まず、(1)高校生県議会の充実について議

会事務局次長から説明をお願いします。 

 

〇鈴議会事務局次長 説明いたします。 

それでは、資料２を御覧ください。 

高校生県議会につきましては、主権者教育

をより一層推進するということのために、内

容の見直し、充実が必要と考えているところ

です。 

そこで、高校生に議会や議員に対する親し

みを持ってもらい、議会活動へのさらなる理

解促進を図るため、現在の取組に加え、議員

との意見交換等の機会を設けてはいかがかと

考えております。 

 次に、２ページを御覧ください。 

 具体的に、事前研修において、１校当たり

２人から３人の選挙区以外の議員に御参加を

いただきまして、高校生に議員活動や議会が

果たす役割等の紹介をしていただき、意見交

換会を実施していただければと考えておりま

す。 

 質問につきましては、高校生が主体となっ

て作成します。 

 また、模擬議会終了後には、高校生に感想

発表やアンケート記入などをしてもらうとと

もに、議員からも感想発表であるとか生徒へ

のメッセージなどをいただきたいというふう

に考えております。 

これにより、高校生の議会活動に対する理

解が深まり、議会や議員を身近に考えてもら

えるものと思っております。 

 説明は以上でございます。 

 

〇髙木健次委員長 ただいまの説明について

質問はありませんか。 

 

〇山口裕委員 前回から見直しを含めて、こ

の見直し案に何ら異論はございませんけれど

も、やはり学生に対する中立性をどう担保す

るかも重要なことだと思いますので、親しみ

を持ってもらう、そのやり方と、その後中立

性をしっかり担保していただくようお願いし

ます。 

 

〇鈴議会事務局次長 議会事務局でございま
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す。 

委員の御意見を踏まえたところで進めさせ

ていただきたいと思います。よろしくお願い

いたします。 

 

〇髙木健次委員長 ほかにはございません

か。――それでは、高校生県議会の充実につ

いて、ただいまの説明のとおりとしてよろし

いでしょうか。 

(｢はい」「異議なし」と呼ぶ者あり） 

〇髙木健次委員長 御異議なしと認め、その

ようにさせていただきます。 

次に、(2)熊本県議会災害等対策協議会に

ついてです。 

資料３を御覧ください。 

本協議会につきましては、会議規則第122

条第１項の規定に基づき、協議等の場として

設置されておりますが、災害及び感染症が発

生した際には、今年度も当該規則及び資料３

の規程に基づいて対応することとなります。 

構成員につきましては、議長、副議長、各

議会運営委員、各常任委員長及び災害ごとに

議長が指名する議員と規定されており、今年

度は２枚目の名簿のとおりとなっております

ので、よろしくお願いいたします。 

次に、(3)夏季における議会内の服装につ

いてです。 

資料４を御覧ください。 

夏季における議会内の服装については、下

段の議会運営委員会申合せのとおりの取扱い

としたいと思いますので、よろしくお願いい

たします。 

最後に、(4)その他で委員の皆様から何か

ありませんか。 

 

〇前川收委員 私の方から皆さん方に御提案

をさせてもらいたいと思いますが、県内の人

口が増えているところも、もちろん減ってる

ところもあるわけであります。今年10月には

国勢調査もございます。 

このため、ちょうど我々の任期の中日、２

年たった今年でありますから、あと２年後に

はまた改選があるわけでありますけれども、

この時期から現在の人口動態をしっかりと調

べながら、それに即した形での定数であった

り、選挙区であったりというものが、県の検

討が必要になるというふうに思っておりまし

て、そこでお願いでありますけれども、事務

局のほうに、現在の人口の状況、県下のです

ね、そこをまず調べていただき、現状選挙区

とのすり合わせを行いながら、変更が必要で

あるかどうか等々も含めて検討を進めるとい

うことを始めていただければありがたいなと

いうふうに思っておりますので、ぜひそうい

った形で、進め方その他についても、次の議

会でいいんですけれども、次の議会で最新の

人口状況等を報告してもらって、その後、進

め方についてをまた皆さんと協議をさせてい

ただければというふうに思っておりますが、

いかがでしょうか。 

(｢異議なし」と呼ぶ者あり） 

〇坂田孝志委員 国勢調査はいつ……。 

 

〇前川收委員 10月に予定されています。10

月が国勢調査。で、速報値がまず出て、その

後本当の数字が出ますが、ただ、国勢調査と

は違う――人口動態は国勢調査以外でも大体

分かっておりますので、毎月統計上発表され

たりもしておりますので、国勢調査を待って

議論してしまうと、少しもう後になってしま

いますので、あらかじめ議論を始めておくと

いうことが必要じゃないかなと思っておりま

す。 

 

〇髙木健次委員長 ほかにありませんか。 

――ないようですので、これで質疑を終了い

たします。 

次回の委員会は、６月定例会開会日前日の

６月５日木曜日の午前10時から開催いたしま

す。 
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 これをもちまして、第２回議会運営委員会

を閉会いたします。 

  午前10時10分閉会 
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